



Centro Numismático Buenos Aires

Av. San Juan 2630 - CABA

[Inicio](#) [Institucional](#) [Calendario de actividades](#) [Biblioteca virtual](#) [Museo virtual](#) [Enlaces](#) [Contacto](#)

 [Indice de artículos](#)

Moneda de dos Francos Franceses (ocupación aliada)

Lic. Ricardo Méndez Barozzi

La posición de Francia durante la Segunda Guerra Mundial, resultó al menos controvertida; si bien al comienzo de las hostilidades se alió a Gran Bretaña contra Alemania, luego que este país invadiera Polonia, al producirse la invasión alemana en junio de 1940, la región norte del país, y una delgada franja hasta la frontera con España quedaron bajo la ocupación de la Alemania Nazi –incluso hay rumores que hablan de la misteriosa desaparición de las filmaciones sobre el desfile alemán en París, ya que el pueblo habría salido a las calles a aplaudir a los ocupantes-. Por su parte el sur estuvo a cargo de un gobierno filo nazi conducido por un héroe de la Primera Guerra Mundial, el mariscal Petain, sin embargo el general Charles De Gaulle, llamó desde Londres y luego desde Argel a los franceses a la resistencia y a continuar la lucha junto al bando aliado.



En ambas regiones se realizaron diferentes clases de emisiones monetarias, las realizadas en la zona ocupada fueron similares a las que se venían realizando pero en zinc; en cambio en el sur, el gobierno de Vichy realizó nuevas emisiones sobre aluminio.

Antes de producirse el desembarco de Normandía el 6 de junio de 1944 fueron acuñadas en la ceca de Filadelfia, Estados Unidos, 50.000.000 de piezas de 2 francos, a fin de ser utilizadas por los soldados en la zona liberada. Cuando esta situación llegó al conocimiento de De Gaulle, le produjo una fuerte irritación, teniendo ásperas discusiones con Churchill y Eisenhower, ya que la emisión de moneda como función inherente a la soberanía nacional debía ser realizada por

el nuevo gobierno francés a cargo de De Gaulle. Sin embargo, el presidente de EEUU, Franklin D. Roosevelt afirmó que cuando su país entro en la guerra la única Francia que conocía era la de Vichy, aliada a la Alemania Nazi.

La moneda en cuestión fue realizada en carácter de emergencia por lo que su estilo es bastante rudimentario, en el anverso aparece la palabra "FRANCE" rodeada por una corona de laureles y en el reverso figura la leyenda "LIBERTE EGALITE FRATERNITE – 2FR 1944". Fue la única moneda de esta serie y circuló solo durante un breve lapso luego de la ocupación. Forma parte de los llamados billet drapeau, billetes emitidos para circular en Francia por los aliados.



Bibliografía:

Crónica Militar y política de la Segunda Guerra Mundial. Sarpe, Madrid, 1979, Tomo 5, p.1613.

worldcoingallery.com, Consultado el 28/08/2015

carpetashistoria.fahce.unlp.edu.ar, Consultado el 11/02/2016

- Hacete socio del Centro Numismático Buenos Aires -

| Inicio | Institucional | Calendario de actividades | Biblioteca virtual | Museo virtual | Enlaces | Contacto |

